

EL SALVADOR

libre

Boletín Informativo

2a quincena de mayo, 1981
México D.F.

CETRAL



Un combatiente del FMLN en San Lorenzo enseñando una sub - ametralladora Mazding, de fabricación norteamericana arrebatada por él mismo al Ejército Títtere.

16

FMLN

FDR

Frente
Democrático
Revolucionario

FOP.4533

EDITORIAL

El concepto de mediación y la guerra revolucionaria Salvadoreña

TODA revolución es un fenómeno inédito, complejo y difícil. En este caso, la revolución del pueblo salvadoreño no es una excepción. Desde la construcción de las organizaciones políticas de masas hasta su correcta conducción, demuestran su peculiaridad y complejidad, y que existe una teoría revolucionaria completa y capaz de orientar correctamente nuestro proceso.

En estos momentos, en que el pueblo salvadoreño se avoca a la recta final de su liberación, se tiene la necesidad de combinar correctamente la lucha armada con la lucha política, tanto en el campo nacional como en el internacional. El concepto de mediación es la forma de lucha que actualmente presenta, a nivel político, el punto nodal de convergencia entre estas, porque es una de las arenas en la cual se dirimirán ante los ojos del mundo:

1. La justeza de nuestra lucha.
2. La inviabilidad de cualquier otra forma de lucha que no sea la armada, como forma fundamental.
3. La irracionalidad del proyecto genocida de la junta de gobierno así como la debilidad de sus principios, dando como resultado su impopularidad tanto nacional como internacional.
4. La fortaleza de nuestros principios, capaces de ser confrontados y sustentados por las fuerzas democráticas y progresistas del mundo.
5. La forma más eficaz de detener la intervención norteamericana y el retiro de la ayuda actual que es lo único que sustenta al enemigo en el poder.

En el interior de nuestro país nos permite presentar, ante el pueblo y el bloque en el poder, una alternativa de participación que aisle cada vez más a los fascistas que, junto con el imperialismo y la oligarquía, son los responsables de la miseria y guerra de exterminio de nuestro pueblo, profundizando con esto las contradicciones ya existentes entre los sectores progresistas y los sectores retrógrados ahora en el poder.

Para nuestro pueblo y las organizaciones políticas de masas ofrece un amplio marco de reivindicaciones populares que motivaría la conquista de las calles, sindicatos y gremios en pro de estas demandas, puesto que ellas plantearían objetivamente las necesidades políticas, económicas y gremiales que el régimen les ha arrebatado con decretos, masacres y represiones.

Es necesario concebir la mediación como un frente más que se abre en nuestra lucha y que presenta una serie de alternativas políticas para nuestro proceso que tenemos que conquistar, y no desde el punto de vista mecánico del parlamentarismo. Verlo en el contexto de nuestra guerra militar, en el sentido de que ésta sería la que estaría dando fuerza a nuestro planteamiento, manteniendo la combatividad de las masas en las calles, fábricas y colonias y orientando, en última instancia, el rumbo de la mediación que a su vez orientará el accionar político nacional e internacional.

No se trata, por tanto, dejar las armas por la mediación ni la mediación por las armas sino, por el contrario, la combinación correcta de ambas formas de lucha enfrentadas al enemigo común: el imperialismo, la oligarquía y el ejército.

VOCES DEL INTERIOR

RESUMEN DEL ACCIONAR MILITAR

A fecha 13 de mayo, la situación es nuestros Frentes de Guerra es la siguiente:

El Frente Occidental se reorganiza. Hemos construido un nuevo Frente de Combates, en los alrededores de Santa Ana-TeXistepeque.

El Frente de Guazapa se encuentra sometido a presión enemiga con fuego aéreo y artillado; desde la base enemiga en el Cantón El Roblar, se busca forzarnos a una guerra de posiciones que aceptaremos cuando lo juzguemos conveniente.

En el Frente de Morazán, el enemigo presiona con tres batallones. Desde nuestra toma de Villa El Rosario, se hacen maniobras dentro de una guerra de movimientos. Nos hemos retirado de Villa El Rosario y Nuevo Edén de San Juan; pero mantenemos los frentes de combate en esas zonas.

El período de lluvias está dificultando las maniobras de la Infantería enemiga y es de esperar que los imperialistas recrudescan los bombardeos y ataques de artillería.

En el Volcán de San Vicente y Lomas de San Pedro, no hay presión militar enemiga de importancia.

En Chalatenango, proseguimos acciones de hostigamiento. Una acción militar de envergadura de parte del FMLN fue el aniquilamiento total de la guarnición militar de la GN en La Laguna, con lo cual desbaratamos temporalmente las pretensiones del enemigo.

En la Zona Metropolitana (San Salvador) nuestra operatividad ha crecido en relación a los meses anteriores. Nuevos grupos de comandos guerrilleros se han incorporado, realizando importantes acciones de hostigamiento.

En el Frente Sur Oriental: se derrotó una ofensiva enemiga, que duró cuatro días, en Usulután. La presión enemiga ha disminuído.

TODO INDICA QUE EL IMPERIALISMO Y SU OCTAVO GRUPO DE FUERZAS ESPECIALES ESTA CONCENTRANDO SUS ESFUERZOS EN MORAZAN Y GUAZAPA.

ENTREVISTA A FERMAN CIENFUEGOS

Miembro de la Comandancia General del FMLN.

¿Qué piensan hacer ante la decisión de EEUU de proponerse una salida militar primero y después apoyar las elecciones?

R— EEUU encabeza hoy una aventura que dirigen los círculos más fascistas de la administración de Reagan. EEUU controla hoy al ejército desde el punto de vista militar, no sólo por la dependencia técnica, envió de medios y abastecimientos, sino por el control táctico, estratégico y operativo del alto mando, y los niveles intermedios de los mandos militares del ejército. Ello los desliza por la aventura de probar suerte e intentar aferrarse a un triunfo mi-

litar a corto plazo entre mayo y agosto, para vencer el primer obstáculo militar de nuestra resistencia activa en todos los frentes y poder plantear que una vez lograda la "pacificación" pasarían a apoyar la variable de una salida electoral. Nuestra respuesta a esta aventura que será derrotada, es la de darles combate a los EEUU en todos los terrenos de la lucha revolucionaria. Tenemos claro el no caer en la trampa de aceptar una confrontación militar directa entre los EEUU y nosotros los del FMLN; nosotros le vamos a dar una lección como pueblo a esta superpotencia a la cual ganaremos y derrotaremos en las batallas político-militares; EEUU sufrirá una derrota político-diplomática en el campo mundial; EEUU tendrá que aceptar que su proyecto re-

formista sostenido por la Democracia Cristiana y el sector fascista de la Fuerza Armada es un fracaso; EEUU tendrá que aceptar que no pudo derrotarnos militarmente en los campos de batalla; EEUU tendrá que aceptar que hay que respetar la soberanía y la autodeterminación de los pueblos; en fin, EEUU tendrá que aceptar que el guerrillerismo es repudiado mundialmente y tendrá que aceptar que nuestra lucha es por la paz.

La negativa de la Junta a aceptar la mediación internacional, ¿Qué resultados puede traer?

R— La negativa de los genocidas García, Gutiérrez, Duarte, muestra una vez más los propósitos de prolongar

esta guerra con el fin de obtener una victoria militar sobre el FMLN; igualmente ponen la trampa de que sólo una salida militar frontal es posible en El Salvador y que hay que aceptar esa solución en bien de la democracia occidental. Así, según ellos, una vez erradicado el mal del comunismo en El Salvador, poder tranquilamente montar un show electoral. La netiva a aceptar la mediación ha hundido más a nivel internacional a la Junta, la aísla más y se gana el repudio mundial. A su vez hace ver a los partidos demócratas la realidad de la aventura duartista y sus compinches, quedando también al descubierto para los sectores nacionales, a quienes prometieron una rápida victoria militar sobre el FMLN, que ésta nunca llega, que se posterga para agosto, en fin, los sectores nacionales no vinculados al imperialismo comienzan a buscar sus propias salidas, comienzan a conspirar unos grupos de la burguesía contra otros, los grupos del PDC entre sí, en síntesis, el caos.

Ciertamente el descontrol los inunda, lo que trae consigo la búsqueda de nuevas salidas y soluciones al interior de las esferas del poder.

¿Cree que se puedan celebrar las elecciones en marzo de 82?

R— El alto mando del ejército está comprometido con los EEUU a pacificar el país por medio del genocidio. *El alto mando ya no dará paso atrás y espera de mayo a agosto usar todos los*

medios artillados y aéreos para exterminar la población. Después de esta pacificación utilizarían al Consejo Central de elecciones para que convoque a elecciones para marzo del 82.

Nosotros decimos que esta salida electoral se irá poco a poco desmantelando porque nadie puede creer que se puedan dar elecciones libres con los mismos genocidas del año 72 y del año 77. Con semejante antecedente estas elecciones no se pueden celebrar, puesto que, los genocidas no están por ninguna salida política, al mismo tiempo que su esquema de "pacificación y luego elecciones" está demostrado que no tiene ninguna posibilidad.

¿Cómo contrarresta el FMLN la contraofensiva militar del ejército y la Junta PDC?

R— Después de la ofensiva del 10 de enero, el ejército trazó una estrategia que la podemos dividir en 3 fases operativas:

La primera operación de campaña del ejército tenía el propósito de contener la ofensiva del FMLN; la duración de esta contención estratégica duró desde el 25 de enero hasta mediados de marzo. La segunda operación de campaña comenzó en marzo con el propósito de culminar con una victoria militar en Guazapa y en Morazán y cuyo fracaso no puden ocultar. En la tercera operación de campaña que se proponen de mayo a agosto, plantean dar la batalla decisiva para cantar vic-

toria y asegurar que han ganado la guerra.

Esta estrategia no ha podido lograr ninguno de sus objetivos militares porque se encontró con los frentes de guerra que hicieron una resistencia activa, atacaron la tropa en movimiento, le realizaron 261 acciones militares incluyendo emboscadas, hostigamientos, tomas, sabotajes, todo esto en el mes de febrero; 345 operaciones en marzo, y 228 operaciones en abril.

¿Cuáles son las perspectivas del triunfo popular?

R— No hay duda que la guerra tiende a prolongarse por la intervención de los EEUU, por tanto, tendremos que consolidar la solidaridad internacional, esforzándonos igual por fortalecer la unidad monolítica del FMLN como garantía del triunfo, divulgando más nuestras campañas militares, acelerando la guerra de movimiento, fortaleciendo la alianza pluralista con el FDR, dando nuevos saltos de calidad en las campañas militares del FMLN y convenciendo a los sectores sociales que ahora no están en el FDR que hay posibilidades de trabajar conjuntamente en los puntos coincidentes.

Se acercan meses difíciles para el enemigo porque estamos entrando a un nuevo momento de la coyuntura revolucionaria que será testigo de los saltos de calidad que dará el FMLN en la lucha junto a su pueblo por alcanzar su definitiva liberación nacional.

NOTAS INTERNACIONALES

UNOS POCOS DATOS DE UNA GRAN INTERVENCION

El día 29 de Abril el Comité de Asuntos Exteriores del Congreso de Estados Unidos acordó imponer restricciones a la ayuda militar que el gobierno de Ronald Reagan presta a la junta militar democristiana de El Salvador. Mientras grandes cantidades de dólares han fluído hacia El Salvador mientras cantidades de armamento han tenido la misma ruta, aunque diferente vía, mientras, incluso, una buena canti-

dad de estadounidenses combaten junto con el ejército salvadoreño, los voceros del Departamento de Estado, los facistas y democristianos salvadoreños, se niegan a admitir que en nuestro pequeño país se esté produciendo una abierta y descarada intervención de Estados Unidos.

Por lo menos 10 helicópteros Huey UH-LH, dotados de ametralladoras calibre treinta, han sido proporcionadas

por el ejército de Estados Unidos a los genocidas salvadoreños. Estos helicópteros no solamente por su cantidad sino también, por los equipos que manejan, revelan el grado intervencionismo presente en la lucha que se libra en El Salvador. El día seis de marzo el pentágono indicó que cuatro helicópteros, los que serían usados como plataformas de observación para dirigir la cohetaría contra las posiciones revolucio-

narias, serían enviados en breve a El Salvador. Casualmente, unos días antes, el día dos de marzo, el Departamento de Estado anunciaba que serían enviados cuatro equipos de soldados estadounidenses destinados a la Fuerza Aérea. Las singulares casualidades de una intervención; cuatro helicópteros y, simple coincidencia de números, cuatro equipos de soldados estadounidenses asignados a la Fuerza Aérea Salvadoreña.

Hay hechos que indican las magnitudes de la intervención en El Salvador. Por 1980 cierto periodista de nombre John Flassman cubría con manifiesto interés todos los pasos que se daban para la concreción de la unidad democrática revolucionaria en San Salvador. Un tiempo después, John Bushnell, Sub-secretario de Estado interino para Asuntos Latinoamericanos, dió a conocer públicamente el Libro Blanco, acompañado de John Glassman ya no en papeles falsos, sino cumpliendo con su verdadera actuación de agente de la CIA.

La intervención de Estados Unidos se expresa magníficamente en las cantidades de dólares ofrecidas a la Junta militar democristiana. Inicialmente la administración Reagan proyectaba una asistencia económica para este año fiscal de 98 millones de dólares, pero los acuciantes y desesperados llamados de Napoleón Duarte lo han obligado a presentar una solicitud al Congreso en la que aumenta la ayuda a la cifra de 126.5 millones de dólares, mientras oficialmente la asistencia militar es reconocida en 35 millones 400 mil dólares. Cuando las diferentes cuotas son discutidas en el Congreso de Estados Unidos los funcionarios del Departamento de Estado y el propio general Haig han defendido las asignaciones justificándose en las necesidades del programa de reformas que impulsa el gobierno militar salvadoreño. Sin embargo, Leonel Gómez Vides, segundo funcionario en importancia del proyecto de reforma agraria hasta el momento de su renuncia, ha declarado que grandes cantidades de dinero inicialmente proyectadas para la reforma agraria han servido para los programas militares y para el enriquecimiento de funcionarios corruptos. Está además, una carta dirigida por el responsable de la oficina de la Agencia para el Desarrollo Internacional, AID, en San Salvador, a José Napoleón Duarte en la que

detalla horas, días y vehículos formalmente adscritos al Instituto Salvadoreño de Transformación Agraria pero realmente utilizados por la guardia nacional y la policía de hacienda. De modo que la cantidad real destinada a los programas militares genocidas es mucho mayor que la que verbalmente se reconoce, la participación del gobierno de Estados Unidos en el genocidio que se implementa en El Salvador es de muchas mayores dimensiones que las imaginables. Soldados estadounidenses participan conjuntamente con los soldados salvadoreños en las masacres a la población, niños de corta edad padecen enfermedades como consecuencia de los gases proporcionados por el gobierno de Reagan y lanzados contra zonas de poblados por la aviación Salvadoreña.

Por otro lado, la asistencia económica indirectamente obtenida gracias al apoyo imperialista solamente en lo que va de 1981, incluyendo programas por aprobarse, sobrepasa los 500 millones de dólares, que deben sumarse a los 183.9 obtenidos durante el año de 1980 y a los 79.3 correspondientes a 1979.

El gobierno de Estados Unidos reconoce públicamente haber enviado a nuestro país solamente 54 oficiales, la cifra real es mayor que esa cantidad. Sin embargo, resulta interesante observar los sitios a los que éstos 54 oficialmente reconocidos han sido enviados, veamos:

12 en funciones administrativas de la embajada de Estados Unidos.

14 en la base aérea de Ilopango.

5 instructores navales en el puerto de Cutuco.

11 en el Estado Mayor de las Fuerzas Armadas.

12 Boinas Verdes cuyo asentamiento oficial es el recién creado Cuartel en San Andrés, en las cercanías de San Salvador.

Todas las ramas del ejército dirigidas por extranjeros, la titerización no es un invento nuestro, es el resultado de un proceso de intervención dirigido por Estados Unidos. A los mencionados habría que sumar los oficiales estadounidenses que se encuentran en el Cuartel de San Miguel por ejemplo, o los que colaboran con los cuerpos de seguridad, como policía nacional, policía de hacienda y guardia nacional. Hay que recordar que cuando uno de estos mercenarios fue ajusticiado por las fuerzas del FMLN la embajada de Estados Unidos en nuestro país estuvo presta a anunciar que no era ninguno de los asesores oficiales, mientras el Ministerio de Defensa reconoció que se trataba de un colaborador técnico de la Policía Nacional.

Solamente hasta el 14 de Abril de este año, y en lo que va de 1981, el Pentágono reconocía haber proporcionado al ejército de El Salvador 342.2 Toneladas en armamento. El grueso de ese armamento ha servido para masacrar población civil. En efecto, a partir del día 10 de Marzo los genocidas comenzaron a utilizar el moderno ar-



mamento contra las posiciones del pueblo y en una de las zonas, en el departamento de Morazán, después de cuatro días de ataques 49 civiles habían sido asesinados. De ellos 27 eran niños, cuyas edades oscilaban entre los doce años y los dos días de nacidos. Los operativos contra las posiciones en el cerro de Guazapa tampoco lograron resultados diferentes.

Las restricciones acordadas en el Comité de Asuntos Exteriores del Congreso de Estados Unidos se refieren

principalmente al control sobre las acciones de los cuerpos represivos. Con seguridad la administración Reagan ofrecerá garantías, pero las mismas serán solamente externas, porque interiormente saben que las masacres y los espantosos actos que ejecuta el ejército salvadoreño son unas de las facetas inevitables del proceso de intervención, de la naturaleza de la junta de gobierno y del ejército y del intento por aplastar las ansias de libertad de todo un pueblo.

Solamente en menos de cuatro meses más de 300 toneladas de armas, en el mismo tiempo centenares de salvadoreños asesinados con esas mismas armas. Casi 20 000 compatriotas, buena parte de los cuales son niños, es la macabra cifra que ha dejado, la junta militar democristiana y la escalada intervencionista del gobierno de Estados Unidos, como resultado de un intento por destruir la organización y la lucha del pueblo salvadoreño.

EL FMLN saluda el triunfo de Mitterrand

El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional, desde una de las zonas liberadas de El Salvador, saludó el 11 de mayo, (en su parte de guerra No. 112) el triunfo del Partido Socialista Francés y de su líder Françoise Mitterrand, señalando que "este día se ha modificado la correlación de fuerzas a nivel mundial".

Con especial énfasis el FMLN saludó a la esposa del presidente electo, Danielle Mitterrand, "es una destacada personalidad política, que ha trabajado muy duro para concretizar la amplia solidaridad con las luchas del pueblo salvadoreño".

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL

Día a día con mayor fortaleza se levantan voces hermanas en el mundo para condenar la política genocida de la Junta Militar mal llamada Demócrata Cristiana y para repudiar la política intervencionista del imperialismo norteamericano, esto confirma que las mentiras montadas por las agencias trasnacionales de noticias pueden oscurecer la verdad pero jamás conseguirán vencerla.

La verdad y la justicia están con nuestro pueblo y esto lo confirma la adhesión cada vez mayor de pueblos, gobiernos y diferentes organizaciones de carácter internacional que se pronuncian respaldando la lucha de nuestro pueblo.

Así lo demuestran las recientes declaraciones emitidas por la UNION DE CONGREGACIONES HEBREAS DE EEUU, quienes exhortaron al Gobierno de Ronald Reagan a suspender la ayuda militar dada a la Junta y abogan por la búsqueda de una solución política al conflicto, expresando finalmente que "una fuente mayor de responsabilidad por la violencia y el terrorismo se encuentra en las fuerzas que reciben ayuda militar de EEUU" remarcando que Estados Unidos de-

quiera de buscar una "solución política a través de una mediación Internacional en el conflicto".

Por otra parte un amplio sector de grupos cristianos entre los cuales se encuentran jefes de la iglesia católica, el Consejo Nacional de Iglesias y otros grupos evangelistas expresaron en forma categórica su oposición a la política de EEUU en el Salvador.

En ese mismo sentido la Conferencia Permanente de Partidos políticos de América Latina (COPPAL), en la conclusión final de su evento celebrado en Santo Domingo reiteró su apoyo a la lucha del pueblo de El Salvador contra la Junta Militar de Gobierno, abogando por "la solución política del conflicto" y añadieron "pero para que esta perspectiva sea viable, es indispensable también que cese la ayuda militar estadounidense a la junta por constituir un factor que perturba las gestiones por una solución política".

Así mismo dos mil profesores de Universidades de E.U. pidieron a Reagan el cese de la ayuda bélica y el retiro de 56 asesores militares norteamericanos destacados en El Salva-

dor, en una carta dirigida al congreso y encabezada por el premio Nóbel y profesor de la Universidad de Harvard GEORGE WALD en la que afirman que el Frente Democrático Revolucionario (FDR) es el único grupo que consolida a las fuerzas moderadas, democráticas y progresistas. A la protesta de los profesores se suma la de 900 estudiantes de la Universidad de Notre Dame.

Por otra parte el 3 de mayo una gigantesca movilización popular que aglutinó alrededor de cien mil personas se dirigieron del monumento a Lincoln hacia el Pentágono para protestar por la ayuda militar de EU a El Salvador.

Nuestra liberación cada vez está más cerca porque la contribución de los pueblos del mundo y muy especialmente la de este pueblo mexicano con el que siempre hemos estado fraternalmente unidos, inspirados en las figuras de Farabundo Martí y Emiliano Zapata aislan cada vez más a la junta genocida.

Por eso la convicción antiimperialista que también siempre nos ha unido debe marchar con fortaleza hacia adelante y debe llevarnos a tomar acciones concretas para apoyar nuestra revolución que hoy está amenazada por la intervención imperialista y por la violación del principio de autodeterminación de los pueblos. Todas las fuerzas vivas y democráticas de México tienen que unirse para el primer "FORO NACIONAL DE SOLIDARIDAD CON LA REVOLUCION SALVADOREÑA" que se realizará el 27 y 28 de junio de este año sea un éxito ya que en él tendrán que discutirse estas acciones concretas a las que hemos hecho referencia y en él se fortalecerá la **unidad** de todas las fuerzas nacionales, estatales, y nacionales que estén dispuestas a luchar hasta alcanzar el triunfo de nuestro heroico pueblo salvadoreño.

¡ADELANTE COMPAÑEROS QUE LA VICTORIA ES NUESTRA!

HISTORIA

LA CONQUISTA

El 8 de junio de 1524 se produjo la primera batalla entre españoles e indígenas en Cuzcatlán, hoy El Salvador. El resultado y las características de esa y otras batallas son los mismos que los presentes en la conquista de toda América; sin embargo en El Salvador, resalta la resistencia armada de los cuscatlecos desde el momento mismo del arribo de los conquistadores.

"El Salvador, uno de los países más pequeños del mundo en su aspecto territorial, ha sido durante siglos escenario de un drama social de gigantescas proporciones", (Roque Dalton). Puede agregarse que el drama salvadoreño es un drama histórico marcado por la injusticia, por la opresión y por las permanentes luchas populares, es un drama que comienza con la conquista, con la feroz resistencia militar indígena y con la despiadada acción conquistadora, ambos aspectos los más expresivos en el inicio de ese drama que se prolonga hasta hoy.

La primera expedición conquistadora, dirigida por el capitán Pedro de Alvarado, fue tenazmente combatida y debió regresar derrotada a Guatemala el 4 de julio de 1524. Fue un mes de combates, un mes de guerra, que se inscribe en nuestra historia como el punto de partida de la nacionalidad salvadoreña. El propio Alvarado escribe sobre este mes de combates: "Sobre estos indios de esta dicha ciudad de Coxcaclán estuve diecisiete días y nunca por entradas que mandé hacer ni mensajeros que les hice, como he dicho, los pudo atraer por la espesura de los bosques y grandes sierras y quebradas y otras muchas fuerzas que tenían". El conocimiento del terreno, el aprovechamiento de sus accidentes naturales y la total decisión de combatir desde el primer momento, permitieron a los cuscatlecos resistir la primera acción conquistadora.

Sigue Alvarado: "... yo envié mis mensajeros a los señores

de ahí a decirles que no fuesen malos y que mirasen que habían dado la obediencia a su majestad y a mí en su nombre, asegurándoles que viniesen, que yo no les iba a hacer guerra ni a tomarles lo suyo, sino a traerlos al servicio de Dios Nuestro Señor y de Su Majestad".

"Enviéronme a decir que no conocían a nadie, que no querían venir, que si (para) algo les quería ahí estaban esperando con sus armas".

Fue imposible para la primera expedición lograr el sometimiento; una segunda volvería al año siguiente, consiguiendo fundar la Villa de San Salvador en Abril de 1525. Pero la resistencia no había sido derrotada; los habitantes de esa primera ciudad debieron abandonarla repentinamente como consecuencia de un levantamiento indígena que la destruyó totalmente.

Otra expedición, en 1528, establece nuevamente San Salvador, pero en sitio diferente al original. En 1529 el territorio salvadoreño fue sacudido por una nueva sublevación de los indígenas, habiendo sido necesario para sofocarla el auxilio de una fuerza expedicionaria formada en Guatemala, al mando del capitán Diego de Rojas.

Fue hasta 1539 cuando los españoles lograron el sometimiento del territorio de lo que hoy es El Salvador; los pueblos principales, pipiles de origen nahua, pokomanes, chortíes y lencas-encontrados por los españoles a su llegada se fundían en la opresión colonial para dar paso a la nacionalidad salvadoreña.

La clase dominante se ha esforzado por ocultar y tergiversar la historia del país; hoy que el pueblo salvadoreño combate por conquistar su independencia, lo hace retomando su desarrollo histórico, alimentándose en el pasado y con la visión dirigida a la construcción del futuro.

MARATON ARTISTICO DE SOLIDARIDAD CON EL PUEBLO SALVADOREÑO

13 y 14 de Junio



¡¡ALTO A LA INTERVENCION ESTADOUNIDENSE EN EL SALVADOR!!